

## Internacional de la Educación América Latina. Reporte de Coyuntura.

Recopilado el 01 de octubre del 2020.

Encuentre y descargue el todos los reportes de coyuntura diarios realizados por la oficina regional de la Internacional de la Educación América Latina en el siguiente link:

<http://observatorioeducacion.org/coyuntura-latinoamericana>

---

*Argentina. Covid19. Casos: 751001 Muertes: 16937*

---

### Página 12. Cristina Kirchner recordó la emoción de Quino cuando Mafalda ingresó al Plan Nacional de Lectura

La vicepresidenta Cristina Kirchner volvió a recordar al dibujante y humorista gráfico Joaquín Salvador Lavado, mejor conocido como Quino, quien falleció este miércoles a los 88 años. A través de sus redes sociales, la exmandataria recordó la emoción del artista cuando Mafalda fue incluida en el Plan Nacional de Lectura.

"En el año 2014, en el que Mafalda cumplió 50 años, incluimos su obra en el Plan Nacional de Lectura. Fueron 29 mil colecciones y un total de 311 mil libros que llegaron en forma gratuita a todas las escuelas. Te comparto el video con Quino emocionado y agradecido. Caricia al alma", escribió Fernández en su cuenta de Twitter. En el video, se lo ve a Quino profundamente agradecido al afirmar que "le devuelve a la educación argentina todo lo que le dió" y que "lo único que hizo fue desarrollar las ideas que le inculcaron sus maestras".

"Me ha conmovido mucho la cantidad de ejemplares, me ha dejado estupefacto. Me alegra muchísimo. A mí nunca me gusta sentirme orgulloso de lo que he hecho, pero esta vez la verdad que es un orgullo que el trabajo que uno hizo con mucho cariño, siempre se difunda de esta manera", expresa en otro fragmento.

<https://www.pagina12.com.ar/296119-cristina-kirchner-recordo-la-emocion-de-quino-cuando-mafalda>

---

*Bolivia. Covid19. Casos: 135311 Muertes: 7965*

---

## DW. Elecciones en Bolivia: ¿hay garantías para los resultados electorales?

Con unas elecciones ante portas, la ministra de Asuntos Exteriores de Bolivia, Karen Longaric, estuvo en Bruselas, en las instituciones europeas. "Vinimos a exponer lo difícil que han sido estos diez meses de gobierno de transición", explicó a la prensa en los pasillos del Parlamento Europeo. Aparte de los acontecimientos electorales y postelectorales que llevaron al brusco y violento cambio del gobierno de Evo Morales, la ministra Longaric puso su acento en lo que, en su opinión, han sido 14 años de "totalitarismo, atropello y abusos contra el pueblo boliviano".

"Esta visita tuvo que haberse efectuado en marzo, pero lamentablemente, por la pandemia y el confinamiento, se postergó. Este momento, no obstante, es oportuno, porque estamos ingresando a la etapa electoral de las históricas elecciones del 18 de octubre, con una apertura democrática después de 14 años de excesiva ideologización", dijo la ministra Longaric en entrevista con DW.

¿Un mitín del gobierno interino boliviano en la Eurocámara?

¿Es oportuno el momento? ¿No puede interpretarse como un acto de manipulación de los comicios, de injerencia? "De ninguna manera", respondió a DW Pilar del Castillo, presidenta de la Delegación para las Relaciones con los Países de la Comunidad Andina (DAND), subrayando la ruptura en los cronogramas habituales debido a las restricciones por la pandemia del COVID-19.

<https://www.dw.com/es/elecciones-en-bolivia-hay-garantías-para-los-resultados-electorales/a-55127193>

---

*Brasil. Covid19. Casos: 4810935 Muertes: 143952*

---

## France 24. La pandemia deja al descubierto las desigualdades de la educación en Brasil

El niño de 13 años que vende mangos en un mercado de Río de Janeiro tiene la misma edad que la hija de Vanessa Cavaliere y hasta hace unos meses ambos estaban en el mismo ciclo escolar.

Pero la niña toma cursos en línea desde su casa, en tanto que la educación del niño fue interrumpida por la pandemia de coronavirus, que expuso y exacerbó las profundas desigualdades del sistema educativo de Brasil.



"No ha tenido clases desde el 16 de marzo. Ha estado ayudando a su padre a vender fruta en tres mercados", escribió Cavalieri, una jueza de un tribunal de menores, en una publicación en Facebook que se hizo viral.

"Mientras tanto, Valentina estudia portugués, inglés, ciencia y matemáticas en línea", agregó.

"El abismo de desigualdad entre las escuelas públicas y privadas, que ya es horrible, se está agravando", alertó la magistrada.

<https://www.france24.com/es/20201001-la-pandemia-deja-al-descubierto-las-desigualdades-de-la-educación-en-brasil>

---

*Chile. Covid19. Casos: 464750 Muertes: 12822*

---

## **DW. Retorno parcial a clases en Chile pese al coronavirus: no llegó casi nadie**

Una incómoda situación ocurrió este jueves (01.10.2020) en la comuna de Pirque, en la Región Metropolitana de Chile, cuando las autoridades reabrieron cinco colegios para retomar las clases presenciales, pese a que el país de Sudamérica es uno de los más afectados del mundo por la pandemia del coronavirus. La mayoría de los padres decidió dejar a sus niños en casa y se dio el caso de un establecimiento que no recibió un solo alumno.

Eso ocurrió en el liceo El Llano, donde las salas permanecieron en silencio. En tanto, el colegio Santo Rubio Morales recibió a solo tres estudiantes, mientras que Lo Arcaya acogió a uno. A El Principal, en cambio, acudieron 11 menores de un total de 80. El alcalde de Pirque, Cristián Balmaceda, independiente cercano a la derecha, dijo que lo ocurrido servirá de experiencia para el futuro. El período escolar regular termina en Chile en diciembre, y este año se ha visto seriamente trastocado por la crisis del coronavirus. Los estudiantes solo han recibido clases en línea en los últimos meses. Balmaceda aseguró que se trata de un retorno paulatino y voluntario y que se han adoptado todas las medidas para evitar posibles contagios. Para ello, solo habrá 11 alumnos por sala y concurrirán a clases solo los de octavo básico, el último año de primaria, y los de tercero y cuarto medio, los últimos de la secundaria. "Este escándalo se ha armado porque es la educación pública la que abre sus colegios. Tienen el mismo derecho que un establecimiento privado y nosotros estamos cumpliendo todos los protocolos", agregó.

<https://www.dw.com/es/retorno-parcial-a-clases-en-chile-pese-al-coronavirus-no-llegó-casi-nadie/a-55124544>



---

*Colombia. Covid19. Casos: 829679 Muertes: 25998*

---

## **El País. Las masacres y los abusos policiales en Colombia llevan al Gobierno de Duque al borde de una crisis política**

Cuando se cumplen dos años de la llegada de Iván Duque a la presidencia de Colombia, los constantes asesinatos de líderes sociales, las matanzas y ahora las denuncias de abusos por parte de las Fuerzas Armadas a civiles tienen al Ejecutivo al borde de una crisis política. El mandatario ganó las elecciones gracias también a la bandera de la seguridad que enarbola su partido, el Centro Democrático, fundado por el expresidente Álvaro Uribe. Su estrategia, sin embargo, ha fracasado. El ministro de Defensa, Carlos Holmes Trujillo, fue citado por una decena de senadores para dar explicaciones por las más de 60 masacres que van en lo corrido del año. Mientras tanto, la alcaldesa de Bogotá, Claudia López, ha criticado la falta de empatía del Gobierno con las víctimas de violencia policial y la Corte Suprema de Justicia ordenó al gabinete de Duque a ofrecer disculpas por los excesos de la Policía durante las movilizaciones sociales de 2019.

La controversia se agudizó tras la respuesta esquiva del ministro a la orden de la Corte. Trujillo dijo que “la Fuerza Pública, en particular el Escuadrón Antidisturbios (Esmad), no incurre institucionalmente en excesos” y que, si los hubo, corresponden a “actuaciones individuales”. Sus palabras fueron interpretadas desde distintos sectores políticos como un desacato. Ahora, además del debate por las matanzas, un grupo de congresistas promueve una moción de censura en su contra para forzar su renuncia y la oposición quiere volver a las calles. El ambiente de inseguridad se extiende a los líderes políticos. En la noche del miércoles los escoltas de la exsenadora izquierdista Piedad Córdoba fueron atacados a balazos y ella anunció que teme por su vida.

El Gobierno ha insistido en que por detrás de las protestas de septiembre en Bogotá están el Ejército de Liberación Nacional (ELN), las disidencias de la extinta guerrilla de las FARC y otras organizaciones criminales que “amenazan a la sociedad colombiana aprovechando la protección del régimen dictatorial de [Nicolás] Maduro”. Pero esa versión no convence a analistas ni a líderes políticos como a la alcaldesa de Bogotá, que se ha enfrentado públicamente al ministro Trujillo. “¿El candidato ministro de Defensa reconoce que fruto de su incompetencia entregó al ELN y a disidencias de las FARC el reingreso a las ciudades? ¿Reconoce que fracasó como ministro de Defensa? ¿Casualmente, solo se dio cuenta de su fracaso a la par del sistemático abuso policial?”, le respondió López por Twitter, haciendo referencia a sus aspiraciones presidenciales.



<https://elpais.com/internacional/2020-10-01/el-deterioro-de-la-seguridad-en-colombia-lleva-al-gobierno-de-duque-al-borde-de-una-crisis-politica.html>

---

*Costa Rica. Covid19. Casos: 76826 Muertes: 917*

---

**La Nación. Carlos Alvarado: 'Yo no voy a vender ese patrimonio... y si no vamos a subir impuestos, ¿qué vamos a hacer?'**

Durante su intervención en el Consejo de Gobierno que se realizó este miércoles en Puntarenas, el presidente Carlos Alvarado defendió su propuesta de aumentar impuestos para salir de la crisis económica.

"Yo tampoco quiero vender al patrimonio institucional de Costa Rica, por eso no hemos puesto sobre la mesa ni al ICE, ni a los bancos, yo no voy a vender ese patrimonio, pero si no vamos a vender ese patrimonio y no vamos a subir impuestos, ¿qué vamos a hacer?, ¿vamos a despedir gente del sector público?, ¿vamos a hacerlo? ¿vamos a tener los votos para despedir esa gente?, ¿de dónde Ese es nuestro dilema, ustedes lo conocen", dijo Alvarado.

A su vez, comparó la necesidad de salir de la crisis económica actual, mediante su propuesta, con la campaña nacional de 1856, en la que el país se enfrentó a los filibusteros.

"Yo tomé un compromiso ingrato, que era preservar la estabilidad. Como no es popular ir a la guerra, no es popular hacer lo correcto, por algo duramos 20 años en hacerlo".

<https://outline.com/Ng9mt8>

---

*Cuba. Covid19. Casos: 5670 Muertes: 122*

---

**El País. Cuba acusa a EE UU de "chantajear" a la OPS para desprestigiar su cooperación médica**

Washington ha convertido nuevamente los programas de cooperación médica de Cuba en un campo de batalla para hostigar al Gobierno de La Habana. Mientras la isla mantiene 3.800 médicos, enfermeros y técnicos de la salud trabajando en 39 países frente a la pandemia de la covid-19, la Administración Trump ha arreciado sus ataques contra la colaboración médica cubana, bajo la acusación de que fomenta el "trabajo esclavo" de su personal sanitario. La Habana dice que desde hace tiempo la Casa Blanca ha recrudecido su "campaña de desprestigio" contra estos programas de

sanitarios, pero ahora, ha dado un paso más al “presionar” a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en un “ataque frontal contra el multilateralismo”. El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba no ha querido dejar pasar lo que considera una nueva “campaña deshonestá” de Washington, y el miércoles acusó formalmente a EE UU en un comunicado de “chantajear” a la OPS “para desacreditar a la cooperación médica internacional de Cuba, presionar a los gobiernos que la reciben y privar a los pueblos de esos servicios de salud”.

Según la cancillería cubana, EE UU ha amenazado al organismo internacional con “no desembolsar la contribución financiera” que debe y le corresponde si no se realiza “una revisión externa del papel de la OPS en el programa Más Médicos en Brasil”, al tiempo que ha tratado de vetar el ingreso de la isla en el Comité Ejecutivo de la OPS, algo que no ha conseguido.

<https://elpais.com/internacional/2020-10-01/cuba-acusa-a-ee-uu-de-chantajear-a-la-ops-para-desprestigiar-su-cooperacion-medica.html>

---

*Ecuador. Covid19. Casos: 138584 Muertes: 7621*

---

## **CNN. Consejo Electoral de Ecuador frena postulación de Rafael Correa a la vicepresidencia**

El expresidente Rafael Correa no podrá ser candidato a la vicepresidencia de Ecuador para las elecciones de febrero 2021.

Esa fue la resolución del Consejo Nacional Electoral (CNE) la madrugada de este jueves. Los consejeros que votaron a favor de esta decisión argumentaron que Correa, que reside en Bélgica desde 2017, no cumple con los requisitos para poder postularse, pues se encuentra “inhabilitado” para participar en la contienda electoral por tener una sentencia ejecutoriada a 8 años de prisión por el delito de cohecho agravado.

El CNE dio un plazo de 48 horas para que el ‘correísmo’ realice una “subsanción”, es decir, para que cambie su precandidato a la vicepresidencia por otra persona y para que enmiende el número de cédula de identidad del precandidato a la presidencia Andrés Arauz que participaría por el Movimiento Centro Democrático.

El expresidente Rafael Correa dijo en su cuenta de Twitter que el “CNE no pudo eliminar el binomio de la esperanza” y que esta decisión es un “paso decisivo”. En su publicación, Correa mostró a quien sería su reemplazo como aspirante a la vicepresidencia, el periodista Carlos Rabascall.

Por su parte, Rabascall escribió en Twitter que “se ha superado un primer obstáculo en este camino de recuperar la patria”.



<https://cnnespanol.cnn.com/2020/10/01/consejo-electoral-de-ecuador-frena-postulacion-de-rafael-correa-a-la-vicepresidencia/>

---

*El Salvador. Covid19. Casos: 29175 Muertes: 848*

---

## **El Faro. Gobierno pide nueva deuda por \$1,342 millones para financiar presupuesto 2021**

Cuando el endeudamiento del Estado se encuentra en números rojos tras los compromisos adquiridos para enfrentar la pandemia por la covid-19, el Gobierno de Nayib Bukele pide 7 mil 453.5 millones para 2021 y un financiamiento vía deuda por \$1,342 millones.

La medida, que según el Gobierno es crucial para financiar un presupuesto que apuesta por servicios esenciales en Educación, Salud y seguridad, ha entrado ya al análisis legislativo. El presupuesto 2021 se convierte, desde ya, en el nuevo escenario de batalla de cara a las elecciones legislativas de febrero.

De un lado del ring, está un Ejecutivo que resiste a rendir cuentas por el uso de más 3 mil millones de dólares durante la emergencia; por el otro, una Asamblea en la que los principales partidos de oposición ya vaticinan que no concederán más endeudamiento si no hay una explicación clara del presupuesto y una rendición de cuentas claras sobre los fondos de emergencia.

En el preámbulo del inicio de las discusiones, los ánimos llegan cargados. El Ministerio de Hacienda desafía a la Asamblea Legislativa y a la Fiscalía General de la República al retener los salarios para el órgano legislativo, una medida que a juicio del presidente Mario Ponce es constitutiva de delito.

[https://elfaro.net/es/202010/el\\_salvador/24876/Gobierno-pide-nueva-deuda-por-\\$1342-millones-para-financiar-presupuesto-2021.htm](https://elfaro.net/es/202010/el_salvador/24876/Gobierno-pide-nueva-deuda-por-$1342-millones-para-financiar-presupuesto-2021.htm)

---

*Guatemala. Covid19. Casos: 92409 Muertes: 3261*

---

## **DW. Al menos 300 migrantes hondureños cruzaron la frontera con Guatemala**

Al menos 300 hondureños cruzaron este jueves (01.10.2020) la frontera de Guatemala como parte de una nueva caravana de migrantes que intenta llegar a Estados Unidos en busca de mejores condiciones de vida.



El Instituto Guatemalteco de Migración detalló a periodistas que al filo de las 8.00 hora local habían ingresado a Guatemala alrededor de 300 personas mediante la frontera de El Corinto, ubicada 250 kilómetros al este de la capital del país.

De acuerdo con la misma entidad, a los migrantes no se les está solicitando prueba de COVID-19 para ingresar al territorio, como establece la reapertura del país ordenada por el Gobierno de Guatemala el pasado 18 de septiembre. Sin embargo, la ministra de Salud, Amelia Flores, aseguró en declaraciones a una emisora radial que los migrantes sí deben presentar obligatoriamente una prueba "de PCR o de antígenos" para detectar el COVID-19.

<https://www.dw.com/es/al-menos-300-migrantes-hondureños-cruzaron-la-frontera-con-guatemala/a-55126427>

---

*Honduras. Covid19. Casos: 76098 Muertes: 2323*

---

**BBC. Caravanas de migrantes: sale desde Honduras la primera en tiempos de coronavirus y a un mes de las elecciones en EE.UU.**

Tras meses de inactividad con motivo de la pandemia, el fenómeno de las caravanas de migrantes centroamericanos que tratan de llegar a Estados Unidos se reanudó este miércoles.

Tras una convocatoria publicada en redes sociales, cientos de personas salieron la pasada noche desde la ciudad de San Pedro Sula, en el norte de Honduras, en dirección a Corinto, en la frontera con Guatemala.

En la caravana se puede ver caminando a hombres, mujeres y niños que cargan con mochilas con sus pertenencias. Muchos de ellos usan cubrebocas.

Aseguran que huyen de la violencia, la pobreza y la falta de oportunidades en su país, acentuadas por la actual pandemia de covid-19.

El grupo comenzó su viaje a pocas semanas de que se celebren las elecciones presidenciales en Estados Unidos, el 3 de noviembre.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-54379864>



---

*México. Covid19. Casos: 743216 Muertes: 77646*

---

## **La Jornada. Reformula la Corte la pregunta para la consulta sobre ex presidentes**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) reformuló la pregunta para la consulta popular en torno al tema de la responsabilidad legal de los ex presidentes.

El texto aprobado, por mayoría de ocho votos, fue el siguiente:

"¿Estás de acuerdo o no, en que lleven a cabo las acciones pertinentes, con apego al marco constitucional y legal, para emprender un proceso de esclarecimiento de las decisiones políticas tomadas en los años pasado por los actores políticos, encaminado a garantizar la justicia y los derechos de las posibles víctimas?"

Esta será la pregunta que aparecerá en las boletas para la consulta. Fueron eliminados los nombres de los ex mandatarios, con el fin de no afectar el debido proceso, y también se quitaron las referencias sobre las posibles sanciones.

El texto propuesto originalmente por el presidente Andrés Manuel López Obrador era el siguiente:

"¿Está de acuerdo o no con que las autoridades competentes, con apego a las leyes y procedimientos aplicables, investiguen, y en su caso sancionen, la presunta comisión de delitos por parte de los ex Presidentes Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto antes, durante y después de sus respectivas gestiones?"

En las próximas 24 horas, la SCJN enviará al Senado la pregunta aprobada, con objeto de seguir el trámite para esta consulta.

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/10/01/reformula-la-corte-la-pregunta-para-la-consulta-sobre-ex-presidentes-4703.html>

---

*Nicaragua. Covid19. Casos: 5170 Muertes: 151*

---

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua.



---

*Panamá. Covid19. Casos: 112595 Muertes: 2372*

---

## **DW. La alemana CureVac inicia ensayos de su vacuna anticovid en Panamá**

La compañía alemana CureVac inició el miércoles (30.09.2020) en Panamá el ensayo clínico de fase 2 de su vacuna contra el coronavirus SARS-CoV-2 con 250 voluntarios, informó el investigador principal del estudio, Xavier Sáez-Llorens.

"En Panamá iniciamos la fase 2 de la empresa alemana CureVac el día de hoy (...) estamos atendiendo a los primeros voluntarios" declaró Sáez-Llorens, quien también es el portavoz del Consorcio de Investigación de Vacunas COVID-19 Panamá.

El ensayo de la vacuna, de nombre CVnCoV, se realiza en Ciudad de Panamá con participantes mayores de edad, los cuales serán evaluados por médicos especialistas durante los próximos 13 meses para "confirmar la seguridad y la dosis adecuada del medicamento".

Este estudio se trata de un ensayo clínico "multicéntrico y controlado" para evaluar "la seguridad, la reactogenicidad y la inmunogenicidad" de la vacuna contra el SARS-CoV-2, que llegó a mediados de septiembre al país, en adultos mayores de 60 años y entre 18 a 60 años, indicó la misiva oficial.

<https://www.dw.com/es/la-alemana-curevac-inicia-ensayos-de-su-vacuna-anticovid-en-panamá/a-55113371>

---

*Paraguay. Covid19. Casos: 40758 Muertes: 857*

---

## **La Nación. Colegios privados elaboran protocolo para evitar retrasos en vuelta a clases presenciales**

Colegios privados se encuentran elaborando un protocolo para un eventual retorno a las clases presenciales desde inicios del 2021, ante la pandemia del COVID-19.

Lamentan que el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC) esté carente de un plan acerca de un posible retorno de los estudiantes, por lo que buscan evitar mayores retrasos para elevar una propuesta.

"Hay un mundo que tenemos que pensar, por eso es que a mí de alguna manera me asusta que todavía no estemos haciendo esto. Porque si no lo hacemos, en marzo, sobre la hora, la conclusión va a ser que no estamos listos y preparados para volver", expresó Luis Ramírez, de la Asociación de Instituciones Educativas Privadas del Paraguay.



Señaló que se analizarán regresar de manera intercalada por cuadrillas de docentes y estudiantes para evitar una gran cantidad de personas circulando al mismo tiempo. Consideran que precisan un ordenamiento del regreso para sortear las dificultades.  
<https://www.lanacion.com.py/pais/2020/10/01/colegios-privados-elaboran-protocolo-para-evitar-retrasos-en-vuelta-a-clases-presenciales/>

---

*Perú. Covid19. Casos: 814829 Muertes: 32463*

---

**Perú 21. 400 mil docentes tendrán desde hoy planes gratuitos de telefonía y datos, afirma el Minedu**

Cerca de 400,000 docentes, directivos y personal vinculado al servicio educativo tendrán desde hoy acceso gratuito a un plan de telefonía y datos denominado "Recarga Minedu".

El plan les permitirá acompañar a los estudiantes en su proceso de aprendizaje y comunicarse de manera permanente con las familias de los alumnos en el marco de la estrategia "Aprendo en casa".

Esta recarga se realizará de manera adicional al plan activo con el que cuente el docente, y para ello, el usuario debe mantener activa su línea móvil.

El tipo de recarga dependerá del equipo del usuario (Smartphone o básico) y puede ser de datos de internet con 15Gb, llamadas ilimitadas o sms ilimitados.

<https://peru21.pe/lima/minedu-400-mil-docentes-tendran-desde-hoy-planes-gratuitos-de-telefonía-y-datos-noticia/>

---

*República Dominicana. Covid19. Casos: 112728 Muertes: 2108*

---

**Listín Diario. Educación aún no tiene los equipos para docencia virtual**

El ministro de Educación, Roberto Fulcar, informó ayer que todavía no se entregarán equipos a los estudiantes para el inicio de la docencia en modalidad virtual el próximo 2 de noviembre, ya que no poseen la cantidad necesaria para dotar de dispositivos a los niños y niñas.

El funcionario indicó que procederán a realizar una orden de compra, clonación de equipos y distribución, lo que se realizará en los próximos meses.

"Con relación al tema de los dispositivos, por la gran cantidad que es, hemos decidido hacer una licitación con los suplidores nacionales del país y otra parte a través de PNUD. Esta es la primera gran adquisición pública del gobierno de Luis Abinader, por

lo que le solicité al presidente un acompañamiento de las Naciones Unidas para garantizar la transparencia durante todo el proceso de compra”, manifestó. Fulcar, quien expuso durante un almuerzo con directores de medios de comunicación en el hotel Intercontinental, aseguró que la compra de equipos y adquisición de servicios como Internet y otras herramientas especializadas son los más costosos del año escolar, por lo que el Ministerio de Educación gastaría alrededor de unos RD\$49,000 millones aproximadamente para que cada niño del país tenga acceso a la educación este año. También precisó que el programa República Digital de la gestión pasada sólo invirtió en la compra de computadoras, pero no en capacitación de personal.

<https://listindiario.com/la-republica/2020/09/30/637261/educacion-aun-no-tiene-los-equipos-para-docencia-virtual>

---

*Uruguay. Covid19. Casos: 2046 Muertes: 48*

---

**El Observador. Qué es Google For Education, la plataforma educativa que creció en Uruguay tras la pandemia**

La pandemia aumentó en Uruguay el uso de Google For Education, una de las herramientas que ofrece de manera gratuita el gigante informático para institutos educativos que decidan añadir o gestionar su actividad de manera digital.

De 91 colegios privados de Uruguay, 38 tienen hoy esta herramienta (el 41%). La han incorporado debido a la situación sanitaria, explicó Pablo Lluviera, dueño de NST Group, compañía uruguaya que cuenta con una alianza con Google.

Según Lluviera, han percibido un incremento en el interés de institutos educativos en incorporarla debido al coronavirus. El experto aseguró que durante el coronavirus asistieron en su incorporación a seis colegios.

<https://outline.com/DSHW5M>

---

*Venezuela. Covid19. Casos: 75122 Muertes: 628*

---

**DW. Venezuela anuncia la reactivación de dos refinerías**

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, afirmó este miércoles (30.09.2020) que la empresa estatal PDVSA recuperó dos refinerías, de cuyos fallos operativos nunca informó, y con ello espera que se normalice el suministro de gasolina, cuya escasez ha generado protestas en varios puntos del país.



# Reporte de Coyuntura

"Ya Venezuela está produciendo todo lo que necesita para el consumo interno. Se han levantado ya dos refinerías a pesar del ataque brutal" de Washington, apuntó Maduro en una alocución televisada, sin precisar cuáles.

"En silencio ha tenido que ser la recuperación productiva y va bien, va muy bien", señaló el gobernante, destacando la compra de repuestos en el exterior, y la reparación en los talleres de PDVSA de los que no habían podido ser adquiridos. Con una producción que pasó de 3,2 millones de barriles por día, hace 12 años, a unos 400.000 barriles diarios en la actualidad, la industria petrolera de Venezuela está sumida en una grave crisis, que expertos atribuyen a malas gestiones y casos de corrupción.

<https://www.dw.com/es/venezuela-anuncia-la-reactivación-de-dos-refinerías/a-55113292>

---

**[www.ei-ie-al.org](http://www.ei-ie-al.org)**  
**[www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)**

---